

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Simpulan secara umum berdasar pada hasil penelitian juga pembahasan, pemanfaatan jurnal elektronik oleh mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia berdasarkan responden penelitian tergolong pada kategori tinggi. Artinya jurnal elektronik sudah dimanfaatkan dengan cukup baik dengan keragaman intensitas maupun bentuk pemanfaatannya walaupun masih ada sedikit kendala. Tentunya banyak faktor mengapa hal ini bisa terjadi salah satunya adalah karakteristik pembelajar (mahasiswa) yang beragam sehingga cara mereka belajar dan cara mereka memanfaatkan sumber belajar juga berbeda cara. Jurnal elektronik hanya salah satu dari sekian banyak sumber belajar yang tersedia saat ini.

Secara khusus simpulan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Tingkat pemanfaatan jurnal elektronik oleh mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia berdasarkan responden penelitian berada pada kategori sangat tinggi, melihat pada hasil perhitungan setiap pernyataan yang diajukan mendapat banyak jawaban sangat setuju terutama pada pernyataan pemanfaatan jurnal secara umum seperti mahasiswa mengakses jurnal elektronik dengan menggunakan handphone dan komputer/laptop, mengakses jurnal *open access* dan menggunakannya untuk keperluan perkuliahan. Namun pengetahuan dan pengalaman akses terhadap layanan digital di lingkungan Universitas Pendidikan Indonesia masih tidak begitu tinggi.
- b. Intensitas penggunaan jurnal elektronik mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia berdasarkan responden penelitian berada pada kategori tinggi, melihat pada hasil perhitungan setiap pernyataan yang diajukan mengenai frekuensi dan durasi akses jurnal elektronik mendapatkan banyak tanggapan sangat setuju. Dalam 3 bulan terakhir mahasiswa mengakses jurnal elektronik untuk kebutuhan perkuliahan bahkan diluar itu, dengan durasi akses 1 jam atau lebih, walaupun dalam 1 minggu mahasiswa lebih banyak menjawab tidak setuju untuk mengakses minimal 1 jurnal. Mahasiswa juga tidak setuju bahwa mereka sering mengakses jurnal internasional terutama yang dilanggan oleh perpustakaan Universitas Pendidikan Indonesia.

- c. Bentuk pemanfaatan jurnal elektronik oleh mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia berdasarkan responden penelitian masuk pada kategori sangat tinggi dalam artian beragam bentuk pemanfaatannya melihat pada hasil perhitungan setiap pernyataan yang diajukan mendapat banyak jawaban sangat setuju. Jurnal elektronik dimanfaatkan sebagai sumber informasi saat kegiatan belajar di kelas, saat mengerjakan tugas, saat penelitian, maupun saat pembelajaran mandiri, dengan motivasi dari dalam diri atas kemauan diri sendiri dan alasan penggunaan jurnal karena informasi yang disediakan lebih mutakhir (baru) jika dibandingkan sumber lain.
- d. Kendala dalam pemanfaatan jurnal elektronik oleh mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia berdasarkan responden penelitian masuk pada kategori sedang melihat pada hasil perhitungan setiap pernyataan yang diajukan mendapat banyak jawaban tidak setuju. Meskipun begitu, masih ada kendala yang dirasakan sebagian kecil mahasiswa seperti tidak mengetahui cara mencari jurnal elektronik dengan tepat dan cepat, tidak bisa mengakses jurnal yang dilanggan perpustakaan karena tidak tahu caranya dan tidak tahu jurnal apa saja yang dilanggan, juga kendala dalam diri yang tidak ada keinginan untuk mencari tahu informasinya. Selain itu, akses internet juga menjadi hambatan bagi beberapa responden.

## 5.2 Implikasi

Berdasar pada hasil penelitian, implikasi pada penelitian ini adalah sebagai berikut:

### a. Implikasi teoritis

Hasil penelitian dan kajian teori yang telah dipaparkan menunjukkan kesesuaian bahwa pada kegiatan belajar terjadi interaksi antara pembelajar dengan sumber belajar (lingkungannya) dalam penelitian ini yaitu interaksi antara mahasiswa dengan jurnal elektronik. Pemanfaatan sumber belajar juga merupakan salah satu bentuk mengintegrasikan TIK dalam pembelajaran karena didalamnya ada keterampilan dalam menggunakan sumber, menggunakan teknologi komputer/*handphone* dan internet.

### b. Impikasi praktis

Hasil penelitian ini diharapkan memberikan dampak langsung kepada pengguna jurnal elektronik berupa pemahaman bahwa dalam pemanfaatan jurnal elektronik diperlukan keterampilan menggunakan komputer dan internet sehingga waktu yang digunakan untuk akses jurnal tidak banyak yang terbuang dan pengguna bisa belajar secara maksimal.

### 5.3 Rekomendasi

Rekomendasi yang diajukan peneliti sebagai bahan pertimbangan untuk pihak-pihak terkait adalah sebagai berikut:

a. Mahasiswa

Peneliti memberikan rekomendasi untuk mahasiswa agar mengeksplor lebih jauh sumber-sumber belajar yang disediakan oleh Universitas terutama untuk mahasiswa baru sehingga nantinya sudah terbiasa dengan fasilitas tersebut. Akan lebih baik lagi jika mahasiswa mampu menemukan sendiri sumber-sumber yang kredibel yang mampu dijadikan rujukan untuk belajar diluar sumber yang disarankan dosen.

b. Perpustakaan Universitas Pendidikan Indonesia

Peneliti memberikan rekomendasi untuk perpustakaan Universitas Pendidikan Indonesia terutama bagian penyedia layanan digital untuk lebih banyak memberikan sosialisasi terkait layanan-layanan yang disediakan apalagi untuk mahasiswa baru yang saat ini belum sempat mengunjungi perpustakaan secara langsung, bisa berkoordinasi dengan akun-akun media sosial yang sekiranya sering diikuti oleh mahasiswa seperti instagram atau twitter diluar akun perpustakaan.

c. Jurusan Teknologi Pendidikan

Penelitian mengenai pemanfaatan sumber-sumber belajar diharapkan dapat menjadi bahan kajian lebih lanjut guna memperbaiki kekurangan-kekurangan saat pemanfaatan sumber belajar dan bisa meningkatkan kualitas pembelajaran di masa yang akan datang.

d. Peneliti selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi gambaran untuk penelitian mengenai pemanfaatan sumber belajar kedepannya, sehingga bisa diteliti lebih lanjut dan lebih mendalam terutama pada topik pemanfaatan jurnal elektronik

sebagai sumber belajar ini. Harapan untuk peneliti selanjutnya dapat membahas dari sisi lembaga sehingga adanya data dari banyak pihak sehingga hasil kajian penelitian akan lebih baik lagi.